



Reformas financieras: ¿progreso o degradación?



Autor : Hubert Rodarie

La Fundación Robert Schuman publica un análisis de Hubert Rodarie titulado "Réformes financières : progrès ou dégenérescence?". El objetivo de este estudio es hacer balance de las reformas emprendidas tras la crisis de 2008 en el sector financiero.

[Leer más](#)

Sumario

Crisis financiera : Economía/Finanzas - Eurogrupo - Francia - Hungría - Polonia - Eslovenia - FMI - OCDE **Comisión** : Unión bancaria - Universidad - Innovación - Mediterráneo - Sanidad **Parlamento** : BCE **Alemania** : Merkel/TV - Bancos **España** : ¿Corrupción? **Francia** : Finlandia - Rumanía - Ciudadanía/UE **Grecia** : Televisión **Luxemburgo** : Dimisión **Polonia** : Futuro/UE **Portugal** : Incertidumbre política **República Checa** : Gobierno **Rumanía** : Corrupción **Reino Unido** : Justicia/UE - Parlamento **Serbia** : TPIY **Suiza** : Fiscalidad/Francia **TEDH** : Reino Unido **Eurostat** : África/Sur **Eurobarómetro** : Internet **Estudios/Informes** : Comercio - Corrupción - Unión bancaria - Gastos - Demografía **Publicación** : Geoeconomía **Cultura** : Festival/Salzburg - Festival/Danza - Festival/Atenas - Exposición/Giverny - Exposición/Munich - Exposición/Bilbao

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

Crisis financiera :

Consejo Economía y Finanzas: semestre europeo y entrada de Letonia en el euro



Los 28 ministros de Economía y Finanzas publicaron el 9 de julio de 2013 las recomendaciones sobre política económica, presupuestaria y de empleo de los Estados miembro, excepto Croacia, que acaba de entrar en la Unión Europea, y cuatro países que ya gozaban de programas de ajuste (Chipre, Grecia, Irlanda y Portugal). Este ejercicio es la conclusión del Semestre europeo 2012, que permite una vigilancia mutua de las políticas macroeconómicas. Por otra parte los ministros confirmaron la entrada de Letonia en la zona euro el 1 de enero de 2014. Letonia se convertirá así en el decimoctavo Estado miembro de la zona euro, y se ha fijado el cambio en 0,702804 lats por 1 euro. Por último los ministros aprobaron un aumento del presupuesto europeo de 2013 de 7 300 millones de euros para hacer frente a los pagos pendientes... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Nuevo tramo de ayudas para Grecia



El 8 de julio de 2013, los 17 Ministros de Finanzas de la zona euro examinaron el resultado de la tercera misión de examen del segundo plan de ayuda a Grecia y se declararon satisfechos. En efecto, el gobierno griego ha puesto en práctica numerosas reformas presupuestarias y estructurales. Los ministros de la zona euro

recomendaron pues pagar un nuevo tramo de la ayuda a Grecia (4.000 millones) en los próximos meses y piden que mantenga sus esfuerzos... [Leer más](#)

Francia pierde su triple A



El 12 de julio de 2013, Francia perdió la triple A de la agencia de notación financiera Fitch Ratings. Baja a "AA +" con una perspectiva estable durante los próximos dos años. Fitch se cuestiona a corto y medio plazo sobre la evolución de la producción, del paro y del déficit del Estado, y destaca que no comparte las previsiones de crecimiento del gobierno. Prevé una contracción de la economía francesa del 0,3% en 2013, para pasar a un crecimiento del 0,7% en 2014 y del 1,2% en 2015, mientras que el gobierno francés espera un crecimiento del 0,1% en 2013, el 1,2% en 2014, y del 2% en 2015 y 2016. Francia ya había perdido su triple A en las dos otras agencias de calificación: Moody's, que la califica con Aa1 con perspectiva negativa, y Standard and Poor's, que la califica con AA + con perspectiva negativa... [Leer más](#)

Hungría: previsiones económicas para 2013



El 12 de julio de 2013 el gobierno húngaro publicó las últimas cifras sobre la economía del país. Según el ministro de Economía, Mihály Varga, el déficit presupuestario en el 2013 y el 2014 se mantendrá por debajo del 3% del PIB. Por consiguiente, no serán necesarios nuevos impuestos. Respecto al crecimiento, el gobierno prevé un 0,7% para este año. Además, para el período que va de marzo a mayo ha mejorado la tasa de empleo. El número de personas de 15 a 74 años que ejercen una actividad profesional alcanzó los 3 910 000, es decir 62 000 personas más que un año antes en el mismo período. En cambio, según ha publicado el Instituto central de estadísticas (KSH) los días 11 y 12 de julio, la producción industrial bruta cayó un 2,1% en mayo de 2013 respecto a mayo de 2012 y los precios al consumo aumentaron un 1,9% en julio con respecto al año anterior... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Polonia: baja la inflación y el crecimiento



El 8 de julio de 2013, el Banco central polaco (NBP) publicó su informe mensual sobre la inflación. Según estas previsiones, la inflación debería disminuir considerablemente en 2013 (al 0,8%) con respecto a 2012, y debería seguir un ligero aumento los siguientes años (el 1,2% en 2014 y el 1,5% en 2015). El informe recoge por otro lado una disminución del PIB (Producto Interior Bruto) que se situó en el 0,5% el primer trimestre de 2013, contra el 2% en el 2012 (estimaciones preliminares). Para el año 2013, el banco prevé un PIB de un 1,1% lo que corresponde a un 0,2% menos de lo previsto inicialmente. Viendo cómo ha mejorado la situación fuera de Polonia y el flujo de Fondos europeos en el marco del presupuesto europeo 2014-2020 recientemente adoptado, el banco espera un aumento del PIB los próximos años (2,4% en 2014 y 3% en 2015).. [Leer más](#)

Eslovenia: revisión del presupuesto 2013



El Parlamento esloveno votó el 11 de julio de 2013 una revisión del presupuesto 2013, aumentando el déficit presupuestario a un 4,4% del Producto Interior Bruto (PIB), debido al agravamiento de la crisis y de las necesidades de financiación del sistema bancario, muy endeudado y en manos del Estado. El anterior presupuesto, votado bajo el gobierno Jansa, contaba con un déficit presupuestario del 2,8%. Con esta revisión del presupuesto los gastos públicos en 2013 se elevarán a 9 600 millones de euros y los ingresos esperados a 8 100 millones de euros... [Leer más](#)

El FMI entrega su hoja de ruta a la zona euro



El 8 de julio de 2013, el Fondo Monetario Internacional (FMI) entregó a la zona euro su hoja de ruta para "reactivar el crecimiento y el empleo". Si bien el FMI ha reconocido los progresos logrados desde hace un año, cuando la propia supervivencia del euro estaba en juego, "las fuerzas centrífugas en la zona euro siguen siendo serias y pesan sobre el crecimiento". Destacó en particular el peso del ajuste presupuestario y los niveles récord de paro que amenazan el "potencial de crecimiento a largo plazo". "En este contexto, es imperativo reactivar el crecimiento y el empleo", afirmó el FMI, abogando por acciones en la zona euro en cuatro frentes: restaurar el balance de los bancos para reactivar el crédito, avanzar hacia una unión bancaria completa, dar un apoyo suficiente a la economía a corto plazo,

ejecutar reformas estructurales que impulsen el crecimiento... [Leer más](#)

La OCDE percibe una mejora en la conjuntura de la zona euro



La mayoría de las grandes economías mundiales deberían registrar una ligera mejora de su situación económica, mientras algunos grandes países emergentes se estabilizarían o ralentizarían según los indicadores mensuales que publica la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) aparecidos el 8 de julio de 2013. Estos indicadores, concebidos para anticipar los puntos de inflexión de la actividad con respecto a su tendencia, siguen mostrando para la zona euro una inflexión positiva del crecimiento. El indicador para Francia marca una estabilización, en Italia el crecimiento toma velocidad y en Alemania se acerca de su ritmo tendencial. Según estos indicadores, el crecimiento en el conjunto de la zona OCDE, que reúne a los países más ricos del planeta, también parece tomar un cierto impulso... [Leer más](#)

Comisión :

Hacia un mecanismo único de resolución en la perspectiva de la Unión bancaria



El 10 de julio de 2013, el Comisario europeo del mercado interior y los servicios Michel Barnier presentó las propuestas de la Comisión Europea para la instauración de un mecanismo único de resolución con vistas a la creación de una unión bancaria. Este sistema "[permitirá] tomar decisiones rápida y eficazmente, sin que haya dudas en cuanto al impacto sobre las finanzas públicas". El proyecto prevé en particular una Junta única de resolución, formada por representantes del Banco Central Europeo, de la Comisión Europea y de los Estados miembro afectados, dotado con grandes poderes, así como un Fondo de resolución único, financiado por el sector bancario... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La enseñanza superior europea en el mundo



La Comisión Europea presentó el 11 de julio de 2013 una comunicación sobre la situación del sistema universitario europeo en el mundo. Insiste en la necesidad de formar en lo internacional a los 19 millones de estudiantes repartidos en las 4 000 universidades europeas, el 85% de los cuales no se mueven. El nuevo programa "Erasmus +" permitirá conceder 400 millones de euros al año a programas internacionales de intercambio... [Leer más](#)

Más de 22 000 millones de euros para la investigación y el desarrollo



El 10 de julio de 2013, la Comisión Europea anunció que la Unión Europea y la industria europea iban a invertir más de 22 000 millones de euros en investigación y desarrollo, de los cuales más de 17.000 millones en cinco ámbitos prioritarios durante los siete próximos años. Estos proyectos, denominados "Iniciativas tecnológicas conjuntas", conciernen los medicamentos innovadores, las pilas de combustión y de hidrógeno, las bioindustrias, la aeronáutica menos contaminante y los componentes y los sistemas electrónicos. Se trata de colaboraciones público/privadas abiertas a los Estados miembro y a un gran número de empresas y de centros de investigación... [Leer más](#)

Crecimiento azul en el Mediterráneo



El 11 de julio de 2013, la Comisión Europea presentó un estudio que solicita el desarrollo de las zonas marítimas, concretamente de las zonas económicas exclusivas, que favorezcan el desarrollo de la región mediterránea. María Damanaki, Comisaria europea encargada de asuntos marítimos, considera en efecto que "hay en el Mediterráneo enormes oportunidades que todavía no se han explotado". Una política de ordenación del territorio más eficaz permitiría atraer más inversiones y ayudaría a las diferentes actividades locales permitiendo que se modernicen. La energía, la acuicultura, el turismo, los recursos minerales y las biotecnologías son sectores clave en los que podría basarse la recuperación económica... [Leer más](#)

Éxito de la tarjeta sanitaria europea

La Comisión Europea anunció el 11 de julio de 2013 que 15 millones de personas más habían obtenido una Tarjeta sanitaria europea en 2012,



elevando el número de poseedores a 190 millones en total. La Tarjeta sanitaria europea permite hacer frente a los gastos médicos urgentes en los 28 Estados miembro de la Unión Europea así como en Islandia, Liechtenstein, Noruega y Suiza. Por otro lado, la aplicación para los teléfonos y las tabletas permite acceder rápidamente a todo un conjunto de servicios, como la dirección de los servicios médicos más cercanos por ejemplo... [Leer más](#)

Parlamento :

Mario Draghi ante el Parlamento europeo



El 8 de julio de 2013, Mario Draghi, presidente del Banco Central Europeo, presentó ante los diputados de la Comisión de asuntos económicos y monetarios del Parlamento europeo sus prioridades económicas. Después de haber presentado las medidas adoptadas por el BCE, en particular la de mantener las tasas a un nivel históricamente bajo y los préstamos al sector bancario, destacó las dificultades por la fragmentación financiera en el seno de la Unión Europea y los problemas que ello provoca en el acceso a la financiación de las pequeñas y medianas empresas. Por último, insistió en la necesaria unión bancaria, en la que el BCE desempeñará un papel esencial... [Leer más](#)

Alemania :

Angela Merkel en la televisión alemana ARD



En una entrevista en la cadena de televisión alemana ARD el 14 de julio de 2013, la Canciller alemana Angela Merkel se pronunció a favor de reglamentos más severos para la protección de datos personales a nivel europeo e internacional. "Nuestro derecho sobre la protección de datos es bueno. Pero si Facebook se registra en Irlanda, entonces se aplica el derecho irlandés y por ello queremos un derecho europeo armonizado", declaró. Añadió que a la población le preocupa la utilización de los datos fuera de Alemania y que esperaba "lograr un compromiso por parte del gobierno americano y que en el futuro respete el derecho alemán... [Leer más](#)

W. Schäuble califica a la unión bancaria de proyecto "con pies de barro"



En una entrevista concedida al periódico alemán "Bild" publicada el 12 de julio de 2013, el ministro alemán de Finanzas Wolfgang Schäuble calificó la propuesta de unión bancaria presentada el 10 de julio de 2013 por la Comisión Europea de proyecto "con pies de barro". "Si se debe cerrar un banco, se trata de una decisión con grandes repercusiones que no puede adoptar sólo Bruselas. (...) No queremos [una situación en la que] Bruselas decide y los países pagan. La responsabilidad y la decisión deben ir juntas. Es algo que debemos a los ciudadanos y al Parlamento", explicó W. Schäuble... [Leer más](#)

España :

Nuevas acusaciones contra Mariano Rajoy



El 9 de julio de 2013, el diario español "El Mundo" publicó, sin precisar el origen de la información, un documento manuscrito, según el cual el Presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, habría recibido complementos de salarios ilegales por lo menos durante tres años (de 1997 a 1999, mientras era ministro en el gobierno del Sr. Aznar). Se atribuye este documento a Luis Bárcenas, antiguo tesorero del Partido popular (PP), actualmente en prisión por un caso de corrupción. El escándalo de corrupción que sacude al partido en el poder en España vivió una nueva sacudida el 14 de julio de 2013 cuando se publicaron conversaciones SMS entre el jefe del Gobierno Mariano Rajoy y el extesorero. Según el periódico "El País", éstas establecen una "connivencia" entre ambos hombres y probarían que habrían mantenido relaciones hasta marzo de 2013, en contra de lo que ha afirmado Mariano Rajoy hasta ahora... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia :

El Presidente finlandés de visita oficial en Francia

Del 9 al 11 de julio de 2013, el Presidente finlandés, Sauli Niinistö viajó a Francia en visita oficial al Palacio del Eliseo. Durante su encuentro



con el Presidente francés François Hollande, el 10 de julio de 2013, hablaron en particular de sus relaciones bilaterales, de la situación financiera en Europa y también de la situación en Siria y en Egipto. En la rueda de prensa conjunta el Presidente francés insistió en concreto en la visión común de ambos responsables políticos en los temas internacionales. También abordaron el empleo de los jóvenes y la Europa de la Defensa. Respecto a la Europa de la Defensa, el Sr. Hollande anunció que ambos "harían propuestas sobre esta cuestión en la reunión del Consejo europeo que se celebrará a finales de año"... [Leer más](#)

Visita de Jean-Marc Ayrault a Rumanía



Los días 11 y 12 de julio de 2013, el Primer ministro francés Jean-Marc Ayrault efectuó una visita oficial a Rumanía. Se encontró con el Presidente rumano Traian Basescu y con el Primer ministro Victor Ponta. Los responsables políticos destacaron que correspondía en primer lugar a Rumanía integrar mejor a sus ciudadanos romanes con el apoyo de Francia y de Europa. Respecto a la adhesión de Bucarest al espacio Schengen, el Sr. Ayrault recordó el apoyo de Francia pero declaró que esta adhesión se debía hacer en dos etapas, siendo la primera la apertura de las fronteras aéreas. Añadió que ésta debería hacerse reforzando más todas las medidas de seguridad y de integridad de este espacio "porque tenemos un combate común que librar contra la corrupción y el crimen bajo todas sus formas". Por último se firmaron varios acuerdos bilaterales el 11 de julio de 2013, entre ellos uno sobre la construcción de un láser gigante cerca de Bucarest... [Leer más](#)

¡Descubra su perfil europeo!



Con motivo del año de la ciudadanía europea, la Asamblea nacional les propone descubrir su perfil europeo. Responda a 12 preguntas y descubra que tipo de europeo es. Además ¡nuestras 12 estrellas para aprender y brillar sobre Europa! ¡ ¡Juegue y comparta el Cociente europeo!.. [Leer más](#)

Grecia :

Se reanudan los programas de la televisión pública griega



El 10 de julio de 2013, el ministro griego de los medios audiovisuales, Pantelis Kapsis, anunció que los programas de la televisión pública retomarían "en las próximas horas". El cierre sin previo aviso del organismo de radiotelevisión pública ERT el pasado mes de junio, por motivos presupuestarios, conllevó la supresión de 2 600 empleos públicos. El gobierno griego prevé un periodo intermedio de unos dos meses con programas temporales (películas, documentales, etc.) antes de recurrir a los periodistas del antiguo ERT... [Leer más](#)

Luxemburgo :

Dimite Jean-Claude Juncker - nuevas elecciones legislativas en Luxemburgo



El 11 de julio de 2013, tras un largo debate la víspera sobre el escándalo del servicio de inteligencia luxemburgués SREL que implicaba la responsabilidad del Primer ministro luxemburgués Jean-Claude Juncker, éste, obligado a dimitir, acudió a ver al Gran duque Enrique para solicitarle que disolviera la cámara de los diputados y convocara elecciones anticipadas. Así pues, se podrían celebrar elecciones anticipadas el 20 de octubre de 2013, siete meses antes del vencimiento normal de mayo de 2014. El Primer ministro saliente ha sido confirmado por su partido (CVS) en un congreso extraordinario para ser candidato a su propia sucesión. El parlamento debería mantenerse en funciones hasta el próximo 8 de octubre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Polonia :

Un nuevo relato para Europa en Varsovia



El 11 de julio de 2013, el presidente de la Comisión Europea, José-Manuel Barroso, y el Primer ministro polaco, Donald Tusk, abrieron la Asamblea general de la iniciativa "New Narrative for Europe", que reúne a unas 250 personalidades del mundo cultural, intelectual y científico. El proyecto se lanzó en Bruselas el 23 de abril de 2013 y se pondrá en marcha en el transcurso de tres reuniones en Polonia, Francia y Alemania. La idea es

movilizar a los intelectuales, los artistas y los científicos europeos invitándolos a participar en un debate público a largo plazo. "Necesitamos dar un nuevo impulso al espíritu europeo y crear un verdadero espacio público europeo", destacó el Sr. Barroso en la apertura del acto en Varsovia, que trata de "Las formas de imaginación y de pensamiento para Europa"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Portugal :

Discurso a la nación del presidente portugués



En un discurso a la nación el 10 de julio de 2013 el Presidente portugués, Anibal Cavaco Silva, aseguró que la coalición de centro-derecha, que ocupa el poder desde junio de 2011, está en condiciones de ejercer "todas sus funciones", pero apeló a la construcción de un gobierno "de redención nacional" con el apoyo de la oposición socialista. Respecto a las elecciones anticipadas, el presidente mencionó la posibilidad de elecciones a partir de junio de 2014. Sin embargo, esta propuesta fue rechazada porque podría retrasar la adopción del presupuesto del gobierno portugués para 2014 y forzar a Portugal a solicitar un segundo plan de ayuda. Tras esta crisis política, el gobierno portugués pidió el 11 de julio de 2013 el aplazamiento de la evaluación de la "troica" (Comisión europea- BCE- FMI) a finales de agosto o principios de septiembre, así como la puesta en ejecución simultánea de la 8ª y 9ª evaluación para que el programa de ayuda pueda concluirse en el plazo previsto... [Leer más](#)

República Checa :

Nombramiento del nuevo gobierno checo



El Presidente Milos Zeman ha nombrado el 10 de julio de 2013 al nuevo "gobierno de expertos" checo que dirige el economista Jiri Rusnok. El gobierno del Sr. Rusnok reemplazará al de Petr Necas, ex-Primer ministro que dimitió tras un escándalo de corrupción y de abuso de poder. El gobierno de expertos, compuesto por quince miembros, sin etiqueta oficial, tiene sin embargo pocas posibilidades de que lo confirme el parlamento. En efecto, la coalición saliente, que desea que se reconduzca el gobierno saliente hasta las elecciones, cuenta con 101 votos de los 200 de la cámara baja. El Sr. Zeman podría sin embargo decidir mantener el nuevo gobierno, ya que la Constitución checa no estipula ningún plazo para la segunda tentativa de formación de gobierno en caso de que la primera fracase. El parlamento tiene 30 días para pronunciarse sobre este nuevo gobierno... [Leer más](#)

Rumanía :

El ministro rumano de transportes condenado a cinco años de cárcel



El ministro rumano de Transportes Relu Fenechiu ha sido condenado el 12 de julio de 2013 a cinco años de prisión en un caso de corrupción. El Sr. Fenechiu dimitió de su puesto de ministro pero sigue siendo parlamentario. La función de ministro de Transportes la va a ejercer el Primer ministro Victor Ponta, que será ministro en ínterin. La Comisión Europea, que vigila la evolución del Estado de derecho en Rumanía, había criticado, en su último informe sobre la justicia, la presencia de ministros procesados o bajo investigación penal en el seno del gobierno. Por otro lado, es la primera vez que la justicia rumana condena a una pena de prisión a un ministro en funciones... [Leer más](#)

Reino Unido :

Londres se retira de los dispositivos judiciales de la UE pero mantiene la orden de detención



El 9 de julio de 2013, el gobierno del Reino Unido confirmó en el parlamento británico su intención de liberarse de las 133 disposiciones europeas relativas a justicia y policía. Sin embargo, el gobierno prevé reintegrar 35 de estos dispositivos, entre ellos la orden de arresto europea así como los dispositivos de participación en Europol, el departamento de cooperación policial de la Unión Europea. Según el Tratado de Lisboa, el Reino Unido tiene hasta el 1 de junio de 2014 para presentar su decisión de retirarse totalmente de los dispositivos de cooperación europea en materia policial y judicial para que éstos dejen de ser aplicables a partir del 1 de diciembre de 2014... [Leer más](#)

[Polémica por el aumento de sueldo de los diputados británicos](#)



La recomendación de la autoridad de regulación parlamentaria británica (Ipsa) de aumentar, en plena cura de austeridad, el salario de los diputados un 9,3% en dos años encontró una oposición inmediata el 11 de julio de 2013, incluido entre los beneficiarios de este aumento. El proyecto de Ipsa prevé que el salario anual de los diputados pase de 66 000 a 74 000 libras (de 76 800 a 85 500 euros) en 2015, lo que corresponde a cerca de tres veces el salario medio británico (26 500 libras). El plan también propone reducir varias ventajas como las facturas de restaurante o de taxis o así como las fiestas de despedida por jubilación demasiado generosas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Serbia :

[El TPIY restablece una acusación de genocidio contra Karadzic](#)



El 11 de julio de 2013, el Tribunal Penal Internacional para la ex-Yugoslavia (TPIY) restableció la acusación de genocidio contra el exjefe político de los serbios de Bosnia, Radovan Karadzic, por su papel en la matanza de musulmanes y de croatas de Bosnia en 1992. El año pasado, había sido absuelto de esta acusación. Esta absolución sólo concernía sin embargo a una sola de las once acusaciones que pesaban sobre Radovan Karadzic. Por eso, la decisión del 11 de julio no significa que Radovan Karadzic sea culpable, ya que su proceso sigue en curso. Significa que esta acusación figura de nuevo en la lista de cargos sobre la que deberán pronunciarse los jueces. Esta decisión se ha tomado justo 18 años después de la matanza de Srebrenica... [Leer más](#)

Suiza :

[Convenio franco-suizo sobre las sucesiones contra la evasión fiscal](#)



En la continuidad del Consejo europeo del 22 de mayo de 2013 y del G8 del 18 de junio de 2013, se ha firmado un nuevo convenio fiscal franco-suizo sobre sucesiones, que firmaron el 11 de julio de 2013 Pierre Moscovici, ministro francés de Economía y Finanzas y su homóloga suiza Eveline Widmer-Schlumpf. Este convenio debería permitir acabar, una vez ratificado, con el "exilio fiscal de las personas con un gran patrimonio y que desean organizar su sucesión en condiciones fiscales favorables a sus descendientes si éstos residen en Francia", según el ministerio francés de Economía y Finanzas. Las sucesiones se gravarán en el país dónde reside el heredero, y no en el Estado de residencia del difunto. Respecto al domicilio de la persona que fallece, los herederos pagarán impuestos en Francia, con ciertas condiciones. El convenio también prevé suprimir las restricciones en la "solicitud de información"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

TEDH :

[El TEDH condena al Reino Unido por su legislación sobre la cadena perpetua](#)



El Tribunal europeo de derechos humanos (TEDH) condenó el 9 de julio de 2013 al Reino Unido por su legislación sobre la cadena perpetua, al considerar que cualquier condena a perpetuidad debía ser revisable después de un cierto período, normalmente 25 años. Han sido tres presos británicos condenados a perpetuidad los que han acudido a este Tribunal por considerar que el carácter incomprensible de su pena constituía un tratamiento inhumano y degradante. El Tribunal les ha dado la razón, explicando que, para que una condena a perpetuidad sea compatible con el artículo 3 del Convenio europeo de los derechos humanos, "hace falta que haya una posibilidad de liberación y una posibilidad de revisión" del expediente. Ahora bien, la legislación británica, modificada en 2003, prevé que los detenidos condenados a perpetuidad ya no tengan automáticamente, después de 25 años de cárcel, una revisión de su caso que pueda llevar a una liberación anticipada por decisión del poder político. El gobierno británico explicó que había reformado la ley para que una decisión así ya no dependiera más del ejecutivo... [Leer más](#)

Eurostat :

[Excedente del comercio internacional de bienes de la UE con Sudáfrica](#)



Con ocasión de la sexta cumbre UE-Sudáfrica el 18 de julio de 2013, Eurostat, la oficina de estadísticas de la Unión Europea, publica datos sobre el comercio y las inversiones entre Sudáfrica y la UE. Después de que disminuyera el comercio de bienes de la UE con Sudáfrica en 2009, las exportaciones crecieron mucho, hasta alcanzar un pico de 26.600 millones de euros en 2012, mientras que las importaciones progresaron a un

ritmo más moderado alcanzando los 20.500 millones en 2012, es decir un nivel aún inferior al pico de 24.600 millones registrado en 2008. Por lo tanto los intercambios de bienes de la UE con Sudáfrica registraron un excedente de 6.100 millones en 2012, contra +1.300 millones en 2010 y +4.400 millones en 2011... [Leer más](#)

Eurobarómetro :

El 45% de los internautas europeos quieren un mejor rendimiento o más velocidad



Según el último estudio de Eurobarómetro, publicado el 8 de julio de 2013 y que se interesa por cómo utilizan Internet los europeos, la velocidad de conexión figura como una cuestión central. En efecto, casi la mitad (45%) de los hogares europeos desearía pasar a una categoría superior de abono Internet o cambiar de proveedor para gozar de una conexión más rápida. El estudio también reveló que más de la mitad (54%) de los hogares limitaban sus llamadas nacionales e internacionales a partir de un teléfono móvil debido al coste. Para Neelie Kroes, Vicepresidenta de la Comisión Europea, "es inaceptable que la mitad de la población limite sus llamadas telefónicas por cuestiones de coste y es inaceptable que la ausencia de mercado único conectado justifique estas restricciones"... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe anual de la OMC



La Organización Mundial del Comercio (OMC) publicó su informe anual, en el que presenta las principales evoluciones de las negociaciones comerciales, así como su aplicación y seguimiento. El informe también dedica un capítulo a la resolución de los desacuerdos que le someten los Estados miembro en caso de litigio comercial, cuyo número ha aumentado mucho. Los conflictos importantes, como el de los plátanos, que enfrentaba la Unión Europea con varios países de América latina, se pudieron resolver. Por último, el informe presenta la acción de la Organización Mundial del Comercio en favor de los países en vías de desarrollo, su ayuda al desarrollo de sus capacidades comerciales, concediéndoles en particular plazos más largos... [Leer más](#)

Barómetro mundial de la corrupción 2013



Según el Barómetro mundial de la corrupción de Transparency International publicado el 9 de julio de 2013, más de una persona de cada cuatro dice haber entregado un soborno en los últimos 12 meses. Cerca de 9 personas de cada 10 afirman, sin embargo, querer actuar contra este fenómeno y dos tercios de las personas que han recibido una solicitud de soborno declaran haberse negado, lo que parece indicar que los Estados, la sociedad civil y el sector privado deben aumentar sus esfuerzos para incitar a la población a luchar contra la corrupción. El Barómetro tiene en cuenta la crisis de confianza hacia la clase política y hace eco de las dudas de los ciudadanos en cuanto a la eficacia de las instituciones judiciales. En 51 países se considera a los partidos políticos como la institución más corrompida (el 55% de las personas interrogadas considera que la acción del gobierno obedece a intereses particulares)... [Leer más](#)

"Unión bancaria : la postura de las cajas de ahorros alemanas"



El Instituto Francés de Relaciones Internacionales (Ifri) publica un estudio de Georg Fahrenschon, presidente de la Federación alemana de cajas de ahorros (Deutscher Sparkassen-und Giroverband - DSGV) titulado "Unión bancaria: la postura de las cajas de ahorros alemanas". El autor se opone a la creación de una supervisión bancaria europea, ya que considera que antes hay que modificar los tratados. En efecto, en su opinión confiar la supervisión al Banco Central Europeo requiere una revisión de los tratados, una separación estricta de los poderes en el seno del BCE y un derecho administrativo europeo específico... [Leer más](#)

¿Cómo puede la UE ayudar a sus Estados miembro a reducir sus gastos?



La Fundación Bertelsmann ha publicado un estudio sobre los medios de los que dispone la Unión Europea para ayudar a los Estados miembro a reducir sus gastos ("The European added value of EU spending: Can the EU help its Member States to save money?"). Según los autores, los Estados miembro podrían ahorrar cerca de 1 300 millones de euros al año integrando sus servicios de consulado y cerca de 9 000 millones de euros creando fuerzas armadas comunes... [Leer más](#)

Baja la natalidad en Europa por la crisis



Según un estudio del Instituto para la demografía Max Planck en Rostock (Alemania), publicado el 10 de julio de 2013, el índice de natalidad bajó en todos los países europeos afectados por la crisis, salvo en Francia dónde el indicador de fecundidad se mantuvo en 2 niños por mujer. En la inmensa mayoría de los países europeos - sobre todo en Grecia, Portugal, España e Irlanda - la disminución del número de nacimientos sigue de cerca la recesión y la subida del paro desde el inicio de la crisis financiera en el 2008... [Leer más](#)

Publicación :

Publicación del nuevo número de la revista Géoeconomie



El último número de la Revista "Géoeconomie" contiene una entrevista hecha al ministro francés de Asuntos Exteriores Laurent Fabius sobre el lugar de "Francia en la batalla de la diplomacia económica". Un artículo de Joseph Nye, padre del concepto Soft Power, se interesa por el equilibrio de las potencias en el siglo XXI. Este número reúne artículos sobre África, el Ártico, Múrmansk, Corea del Sur, pero también sobre la diplomacia francesa, la política del Presidente francés François Hollande, la crisis del Estado del bienestar, la excepción cultural francesa, o incluso los bosques franceses... [Leer más](#)

Cultura :

Salzburger Festspiele 2013



Del 19 de julio al 1 de septiembre de 2013 se celebra el festival de ópera, teatro y música clásica de Salzburgo. En esta edición 2013 del festival, creado en 1920 por Max Reinhardt y Hugo von Hofmannsthal, los protagonistas serán los compositores Richard Wagner y Giuseppe Verdi pero también la nueva música japonesa contemporánea... [Leer más](#)

Apertura de la 30ª edición del Festival de danza Impuls Tanz



Hasta el 11 de agosto de 2013 se celebra en Viena el 30º festival de danza contemporánea Impuls Tanz. Fundado en 1984 a iniciativa del austriaco Karl Regensburger y del coreógrafo-bailarín brasileño Ismael Ivo, es uno de los festivales más importantes de danza contemporánea. Durante estas cuatro semanas estarán presentes más de mil bailarines, coreógrafos y profesores del mundo entero. Entre los bailarines favoritos figuran el sudafricano William Kentridge, el belga Wim Vandekeybus y el británico Akram Kahn, originario de Bangladesh... [Leer más](#)

Festival de Atenas



La edición 2013 del Festival de Atenas y Epidaure presenta numerosos artistas del mundo del teatro, la música, y el baile. Este gran acontecimiento, que se celebra en los teatros de Hérode Atticus y de Lycabette en Atenas, así como en el teatro de Épidaure tiene lugar cada año, de junio a septiembre, desde 1955. Después de centrarse en el teatro griego y las representaciones musicales, el festival se ha ido diversificando mucho estos últimos años introduciendo el teatro contemporáneo, la música y el baile... [Leer más](#)

Hiramatsu, el estanque de los lirios de agua. Homenaje a Monet



En el marco de la segunda edición del festival Normandía Impresionista dedicado al tema del agua, el museo del impresionismo de Giverny presenta hasta el 31 de octubre de 2013 una exposición del pintor japonés Hiramatsu Reiji titulada "Hiramatsu, el estanque de los lirios de agua. Homenaje a Monet". Esta exposición reúne 30 obras de Hiramatsu Reiji, que se exponen por primera vez en Francia y que se completa con una gran selección de estampas japonesas de la colección de Claude Monet y algunas de sus obras... [Leer más](#)



La Fundación "Hypo Kulturstiftung" de Munich dedica hasta el 6 de octubre de 2013 una exposición a los pintores nórdicos. Esta exposición se titula "Del crepúsculo y la luz" ("Aus Dämmerung und Licht - Meisterwerke nordischer Malerei") y reúne 125 cuadros de cinco países nórdicos (Dinamarca, Finlandia, Islandia, Noruega y Suecia) que datan del período 1860-1920... [Leer más](#)

L'Art en Guerre: De Picasso à Dubuffet en el Museo Guggenheim de Bilbao



Hasta el 8 de septiembre de 2013, el museo Guggenheim de Bilbao presenta una exposición titulada "L'art en guerre. Francia, 1938-1947: De Picasso a Dubuffet". Muestra cómo, ante el amenazante contexto de opresión que se vivía en Francia durante la Segunda Guerra Mundial y la ocupación nazi, los artistas de la época se rebelaron frente a las consignas oficiales mediante novedosas respuestas estéticas que modificaron el devenir del arte. Se presentan para la ocasión más de 500 obras realizadas por un centenar de artistas, entre los que se cuentan Georges Braque, Jean Dubuffet, Marcel Duchamp, Alberto Giacometti, Vasily Kandinsky, Pablo Picasso o Joseph Steib... [Leer más](#)

Agenda :



15 de julio
Consejo de Agricultura y Pesca



18 de julio
Pretoria
Cumbre UE-Sudáfrica



19 de julio
Moscú
Encuentro de los ministros de hacienda de los países del G20



21 de julio
Bruselas
El rey de los Belgas Albert II abdica a favor de su hijo Philippe



22 de julio
Bruselas
Consejo Asuntos exteriores

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Pierre Thibaudat ;
Alexandre Brex, Fanny Cohen,
Victor Delage, Bettina Mecklenburg

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)